

On n'a jamais su ce qu'était devenu l'équipage du "Marie Céleste," ni pourquoi et comment il avait abandonné le navire.

Cette disparition a toujours été regardée comme mystérieuse. On en parle encore dans les localités où habitaient les marins, mais on n'en sait pas plus long qu'il y a quarante ans.

Ce sont les personnages de cet étrange navire que M. Auguste Fortier fait revivre dans 463 pages de scènes canadiennes d'un grand réalisme. Il y a des drames d'amour, des trahisons, des coups de poignards et des luttes à outrance pour la vie.

L'intérêt est d'autant plus grand que le tout se passe à Montréal, ou dans d'autres endroits connus.

Notre grand confrère de Paris, le *Semeur*, que nous avons choisi pour modèle et prototype de notre humble GLANEUR, s'occupe de nous, en sa livraison du 10 juillet. Merci de l'attention. Voici comme il dit :

"Tous nos lecteurs seront heureux d'apprendre que le *Semeur* fait école.

"Une revue littéraire : LE GLANEUR, vient de paraître au Canada.

"Fort bien faite, très variée, très sérieuse, elle veut bien se réclamer tout particulièrement du *Semeur*, et dit "l'avoir choisi comme modèle "à suivre dans sa carrière littéraire."

"Nous en sommes très heureux ; cela nous prouve que nos idées font leur chemin,—et surtout là-bas dans cette "Nouvelle France," où l'on tient si fort à la grandeur de la mère-patrie.

Pas moins qu'au *Messager*, dont nous parlions naguère, nous devons des compliments et des remerciements au *Moniteur Acadien* de Shédiac, N.-B., qui nous adresse aussi un numéro spécial à l'occasion de son 25^e anniversaire de fondation : le 1^{er} juillet 1892.

Cette fois, ils'agit du groupe français des provinces maritimes, la noble et sympathique famille acadienne, grande en ses malheurs comme en sa prospérité.

Ce numéro illustré que publie notre confrère, contient une foule de précieuses notions sur le beau pays d'Évangéline et ses plus dignes enfants. Ici encore on constate avec bonheur que nos compatriotes acadiens affirment de mieux en mieux l'influence de leur nationalité. Un bon nombre des leurs ont reçu les bienfaits d'une haute éducation et occupent un rang distingué dans les